

VORWORT

Die vorliegende Schrift ist aus meiner im Verlag C. F. Müller Karlsruhe unter dem Titel „Herrenalb, ein verschwundenes Zisterzienserkloster“ in 2 Auflagen veröffentlichten Geschichte des Klosters Herrenalb hervorgegangen. Das Buch hat jetzt eine Form erhalten, die unter Verzicht auf wissenschaftliches Beiwerk in Kürze bietet, was auf allgemeines Interesse rechnen kann. Besonders berücksichtigt habe ich dabei das vom alten Kloster erhalten Gebliebene in der Absicht, auf diese Weise eine Art Führer zu liefern. Beibehalten wurde die Schilderung des Geschichtsverlaufs in Einzelbildern. Neu hinzugekommen ist der Abschnitt „Berühmte Klosterschüler“, der von dem Astronomen Mästlin, dem Lehrer Keplers, berichtet. Auch sonst sind da und dort die Ergebnisse neuerer Forschung zur Ergänzung und Berichtigung verwertet worden.

Oberurbach, Frühjahr 1952

Carl Seilacher.